

ÉVÈNEMENT

# À 20 ans, El Had M'hadjicombo défile aujourd'hui sur les Champs-Élysées

Un jeune Châlonnais d'Unis-cité a été sélectionné pour participer aux commémorations du 14-Juillet sur la plus belle avenue du monde. Une fierté pour l'association.

Il en rêvait, Unis-cité l'a fait. El Had M'hadjicombo fait partie des cent jeunes du service civique français sélectionnés pour participer au défilé militaire ayant lieu sur les Champs-Élysées. Ce Mahorais de 20 ans n'a qu'un seul rêve depuis toujours : intégrer l'armée de Terre.

Arrivé en France à l'âge de 7 ans et demi, il quitte l'école très tôt. Trop jeune pour intégrer l'armée de Terre après sa courte expérience lycéenne, El Had M'hadjicombo se dirige d'abord vers la Marine nationale française. « En attendant mes 18 ans, j'ai intégré le centre d'instruction navale de Saint-Mandrier. J'y suis resté dix mois. » À la suite de cette première formation dans l'armée, il décide de changer d'arme et de revenir à son premier objectif. Il se retrouve alors sans emploi, puis découvre le service civique et Unis-cité.



El Had M'hadjicombo et Romain Janssens sont fiers de représenter Unis-cité.

« Quand j'ai appris que j'étais sélectionné pour défiler à Paris j'ai sauté de joie. C'est un honneur d'avoir été retenu »

El Had M'hadjicombo

« J'ai découvert Unis-cité grâce à des affiches et à ma rencontre avec un ancien volontaire. » Après une série de plusieurs épreuves de recrutement, le jeune homme intègre le service civique le 6 octobre 2014. « Nous avons d'abord eu une réunion d'information collective. Ensuite, on a dû faire un premier exercice lors des Furies, qui s'est sui-

vi d'un entretien. »

Romain Janssens, coordinateur de programme pour l'association ne tarit pas d'éloges sur son protégé. « El Had a eu un parcours d'engagement difficile, mais il a toujours été présent. Il s'est battu tout seul, il avait juste besoin d'être accompagné. C'est un jeune qui a envie de bouger, il a une capacité à sympathiser et une empathie naturelle. » Pour le jeune homme, Unis-cité représente la possibilité d'un développement personnel, un premier pas vers la confiance en soi. « Faire par-

tie du service civique est une expérience enrichissante. J'ai eu l'occasion de faire des choses que je n'avais pas pu faire auparavant, comme travailler avec les enfants par exemple. » C'est donc naturellement que Romain Janssens a proposé à El Had d'être leur représentant au défilé du 14-Juillet à Paris. « C'est l'agence nationale du service civique qui nous a contactés. Ils voulaient réaliser un maillage complet avec des jeunes de tout le territoire. Nous devions choisir deux personnes, une à Mont-de-Marsan, où

se trouve une autre antenne Unis-cité, et une à Châlons. Notre choix s'est porté directement sur lui. C'est une sacrée fierté d'avoir un jeune sélectionné », sourit le représentant d'Unis-cité.

« Un honneur d'avoir été retenu »

« J'ai appris que j'étais sélectionné pour défiler à Paris le 1<sup>er</sup> juillet seulement. J'ai sauté de joie. C'est un honneur d'avoir été retenu », reprend le jeune homme. Maintenant, place à la préparation. El Had est parti à

Unis-cité c'est quoi ? Pour quoi ? Pour qui ?

C'est une association créée en 1994. Son principal objectif est de lutter contre les inégalités. Ouvert à tous les jeunes de 16 à 25 ans, Unis-cité propose différentes missions qui permettent un dépassement de soi et une prise de confiance. « Nous sommes là pour valoriser cette jeunesse qui nous entoure », explique Romain Janssens, coordinateur de programme pour l'association, présent sur l'antenne de Châlons. « C'est avant tout une aventure collective. On regroupe des jeunes qui n'ont rien à voir mais qui doivent apprendre à vivre et à travailler ensemble. » Environ 2 500 jeunes effectuent leur service civique à Unis-cité, avec pour seuls critères de recrutement : la motivation et l'envie.

Paris mercredi dernier pour une semaine intensive. Au programme, apprentissage des champs républicains et des règles de bonnes conduites, bateau-mouche, visite du ministère de la Défense et repas à l'Élysée. « C'est une expérience qui marque une vie, une véritable aventure humaine », reprend Romain Janssens. Une semaine chargée et stressante, avec à la clé, le défilé, ce matin, face à François Hollande. « Ça va être un moment inoubliable et magique », conclut El Had, sourire aux lèvres.

CHARLOTTE BOULON